



## Parlamentarios y parlamentarias intercambian experiencias legislativas actuales sobre gobernanza de la inteligencia artificial

OTTAWA (CANADÁ), 14 de diciembre de 2023 — La Bancada Digital de ParlAmericas, lanzada en [Junio de 2023](#) como grupo de trabajo vinculado a la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas, se reunió para un diálogo virtual sobre [Experiencias legislativas actuales sobre gobernanza de la inteligencia artificial](#). La reunión de hoy marcó la primera de una serie de diálogos para facilitar los intercambios entre parlamentarios y parlamentarias de toda América y el Caribe sobre temas relacionados con la inteligencia artificial.

La sesión comenzó con las palabras de bienvenida a cargo de la honorable **Bridgid Annisette-George** (Trinidad y Tobago), presidenta de la Cámara de Representantes del Parlamento y vicepresidente de ParlAmericas. Luego, se llevó a cabo un panel de discusión que destacó casos específicos de marcos regulatorios relacionados con la gobernanza de la inteligencia artificial, su alcance y su aplicación. Entre los panelistas se encontraron el senador **Kenneth Pugh** (Chile), copresidente de la Bancada Digital de la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas; el diputado **Francesco Sorbara** (Canada); y el eurodiputado **Brando Benifei** (Italia), coponente de la Ley de Inteligencia Artificial. El panel que, fue moderado por la honorable representante **Catherine Juvinao** (Colombia), vicepresidenta por Sudamérica de la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas, y por **Natalí Casanova-Burkholder**, gerente de proyectos de parlamento abierto de la Secretaría Internacional de ParlAmericas, se centró en cómo los marcos normativos pueden promover la aplicación de criterios éticos en la inteligencia artificial que, a su vez, minimicen los sesgos de género y otros prejuicios sin sofocar la innovación.

Las y los participantes también fueron invitados a compartir sus propias experiencias nacionales y consultas relacionadas con la gobernanza de la inteligencia artificial, entre los cuáles se incluyeron las intervenciones del diputado **Pedro Campos** (Brasil), la diputada **María Eugenia Hernández** (México), el congresista **Karol Paredes** (Perú), el diputado **Rodrigo Goñi** (Uruguay), y el eurodiputado **Ibán García del Blanco** (España). Para concluir con la reunión, el honorable **Reginald Farley** (Barbados), presidente del Senado y vicepresidente por el Caribe de la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas brindó unas reflexiones finales.

### Cita

**Senador Kenneth Pugh (Chile), copresidente de la Bancada Digital de la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas**

*“Gracias al establecimiento de la Bancada Digital, ahora contamos con un espacio dedicado a discutir cómo nuestra región se está viendo afectada por las transformaciones digitales, incluyendo el mayor uso de la inteligencia artificial. La sesión de hoy reafirmó el valor de este espacio como una comunidad donde podemos intercambiar buenas prácticas legislativas e identificar cómo abordar los desafíos comunes en la gobernanza digital.”*

## Cita

**La honorable Bridgid Annisette-George (Trinidad y Tobago), presidenta de la Cámara de Representantes y vicepresidenta de ParlAmericas**

*“El futuro de la inteligencia artificial, sus implicaciones para la sociedad y la consecuente necesidad de regular su desarrollo y avanzar en modelos de gobernanza responsable son temas de preocupación para las y los parlamentarios y la ciudadanía a la que representamos. Por lo tanto, es importante que adoptemos un enfoque proactivo para reducir los riesgos de seguridad establecidos y emergentes, al tiempo que maximizamos las oportunidades de desarrollo para nuestros países.”*

\*\*\*

Para más información, visite [www.parlamericas.org](http://www.parlamericas.org) y síguenos en 

## Acerca de ParlAmericas

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá